

CAI EAS  
C185  
FEB. 23/78  
DOCS

# ciario de

# Canadá



Año VI, No. 4

22 de febrero de 1978

- Modernización de las Fuerzas Armadas, 1
- Visita del Sr. Jamieson a Japón y China, 3
- La EDC financia ventas a Polonia, 3
- Enmienda del Plan de Pensión Canadá afecta a divorciados, 4
- Relajamiento de las medidas anti-inflacionarias, 4
- Ahora se identificarán los basureros atómicos, 5
- Encuentro de los Ministros de Defensa Nacional de Italia y Canadá en Roma, 6
- Escuela Himalaya ofrece lecciones en autoconfianza y administración agrícola, 6
- Noticias artísticas breves, 7
- Noticias breves, 8

## Modernización de las Fuerzas Armadas

Durante 1977, las Fuerzas Armadas obtuvieron aprobación para adquirir nuevos aviones de caza y barcos de guerra que se añadirán a los nuevos aviones de patrulla marítima y tanques ya pedidos. También se han pasado pedidos de nuevos vehículos armados, sistemas radáricos de control de tráfico aéreo y modernas instalaciones para el arsenal de Halifax, Nueva Escocia.

En marzo, el Gabinete autorizó al Ministerio de Defensa para recibir propuestas de los fabricantes de nuevos aviones de caza para sustituir a los CF-101 Voodoos y CF-104 Starfighters que entraron en servicio a finales de 1950 y principios de 1960, y el CF-5 que pasará a utilizarse como avión de entrenamiento avanzado.

En este proceso hay seis compañías implicadas y los cazas considerados son el Grumman F-14, los McDonnell-Douglas F-15 y F-18A, el General Dynamics F-16 y el Northrop F-18L de los Estados Unidos; el Panavia Tornado de un consorcio anglo-germano-italiano y una versión del Dassault Bréguet Mirage de Francia.

Los aviones serán de serie y costarán \$2.300 millones, valor de 1977, pagaderos en un período de diez años. Aparte de los requisitos operativos, un factor importante en la selección de un tipo de avión es la cantidad de beneficios industriales, tecnológicos y económicos ofrecidos por los fabricantes y la nación suministradora.

## Fragatas canadienses de patrulla

El 22 de diciembre de 1977, el Gabinete autorizó al Ministerio de Defensa el comienzo de la primera fase del programa cuatrienal de adquisición de nuevas embarcaciones de guerra para la marina.

El Ministerio, en combinación con los constructores navales, completará el diseño y análisis de costos detallados de la primera de la nueva serie de seis fragatas canadienses de patrulla. La construcción de las fragatas, que reemplazarán a los seis destructores del tipo San Lorenzo que ya tiene veinte años, comenzará en 1981, después de la evaluación de la primera fase.



Tanques

El primero de los 128 tanques alemanes *Leopard C-1* se entregará a las Fuerzas Canadienses en julio de 1978 para reemplazar los anticuados *Centuriones*, en servicio durante 25 años. El regimiento armado Royal Canadian Dragoons de la 4ª Brigada Mecanizada Canadiense destacada en la OTAN en Alemania Occidental obtendrá 85 unidades y el resto se utilizará para propósitos de entrenamiento en las bases Gaagetown de Nueva Brunswick y Borden de Ontario.

La Krauss-Maffei de Munich fabrica los *Leopards* cuya entrega se completará para agosto de 1979. Mientras tanto, se han prestado 35 tanques a la brigada destacada en Alemania. Más de 4.000 *Leopards* están en servicio con las fuerzas armadas de Bélgica, Dinamarca, Alemania, Italia, Holanda y Noruega y se comienzan a fabricar para el ejército australiano.

Vehículos armados

Además, en 1977 se pasaron pedidos de 350 vehículos armados de propósito general para unidades regulares y de reserva. La División Diesel de la General Motors de London, Ontario, fabricará estos vehículos cuya entrega comenzará en octubre de 1978.

Los nuevos vehículos aerotransportables de seis ruedas, de diseño suizo, se suministrarán en tres modelos: 152 *Cougar* con cañón de 76 mm montado en la torreta británica *Scorpion*; 179 transportes armados de personal *Grizzly* y 19 vehículos de servicio de recuperación *Husky*.

En 1977 se completó la entrega de 489 camiones de 5 toneladas y 2.848 más pequeños.

Nuevo radar y astillero

En febrero, se instaló en la base Bagotville de Quebec un nuevo radar de control de tráfico aéreo, con lo que se comienza un programa de cuatro años que equipará a las bases aéreas militares con radares modernos que reemplazarán equipo de 25 años.

En las bases principales se instalarán sistemas completos de radar y control de terminal y en las más pequeñas radares de aproximación precisa de estado sólido o radar Quad que satisface las funciones de vigilancia primaria y radar de precisión. También se modernizarán dos *Quadraders* móviles aerotransportables.

A comienzos de diciembre, el Gobierno aprobó la construcción de nuevas instalaciones para la Unidad de Reparación de Barcos de Halifax. El programa comenzará en 1979 y se realizará en el transcurso de seis años.

Aumento de personal

En julio, el Ministro de la Defensa Barney Danson anunció que el Gabinete había aprobado un aumento de 4.700 personas en las Fuerzas Armadas, de 78.000 a unos 83.000. Este aumento, que comenzará en 1978 y se completará en los próximos años, reducirá los problemas actuales de asignación excesiva de tareas. No se planean nuevas unidades por lo que el personal adicional será destinado a bases y estaciones cortas de personal y unos 400 soldados a Europa.

La Fuerza Regular está apoyada por unos 21.000 reservistas masculinos y femeninos. De éstos, unos 16.000 pertenecen al Mando Móvil de la Milicia, 3.000 a la Reserva Naval, 1.200 a la Reserva del Comando de Comunicaciones y aproximadamente 800 a la Reserva Aérea.

Regularmente se destina temporalmente personal masculino y femenino de las Fuerzas de Reserva a Canadá, Europa y las fuerzas de mantenimiento de la paz en el Oriente Medio.

Maniobras

Durante el año, las Fuerzas Armadas Canadienses participaron en varias maniobras a gran escala de la OTAN y otros ejercicios militares en Canadá y en Europa, en los océanos Atlántico y Pacífico y en las aguas de Noruega, el Mediterráneo y el Caribe.

En la operación "Northern Viking", las tropas demostraron su capacidad de dirección y sobrevivencia en el Artico y construyeron 50 refugios cerca de las pistas de aterrizaje del norte y a lo largo de rutas bien frecuentadas. En el Caribe y en la costa occidental de Sudamérica, las fuerzas navales canadienses y de otros países participaron en las maniobras concentradas denominadas "Spring-board" y "Southex".

Las Fuerzas Navales Permanentes del Atlántico, con barcos de guerra de Gran Bretaña, Canadá, la República Federal de Alemania, Holanda y los Estados Unidos,

participaron en una operación de vigilancia de barcos soviéticos de superficie y submarinos durante las maniobras soviéticas en aguas de Noruega. También participaron en esta operación aviones del Comando Marítimo.

En las maniobras "Locked Gate", aviones y barcos canadienses participaron, con otras fuerzas de la OTAN, en ejercicios de lucha antisubmarina y protección de convoyes en el Atlántico y en el Mediterráneo e igualmente en las costas de Hawai, en la operación "Rimpac".

La operación "Ocean Safari" estudió los métodos de suministrar a Europa y mantener abiertas las líneas de navegación en caso de un gran conflicto y en ella participaron siete países de la OTAN con más de siete mil hombres, 60 barcos y submarinos y 250 aviones.

En 1977 se volvieron a realizar los ejercicios "Norply", operaciones de soberanía e investigación científica en los estrechos de Hudson y Davis, la bahía de Hudson y la isla de Baffin, y la operación "Annapolis Valley", la maniobra de mayor escala de la milicia del este de Canadá en la última década. Estas maniobras fueron realizadas cerca de Milville, Nueva Escocia, y en ella participaron 1.400 personas de ambos sexos de 18 unidades de la milicia, apoyadas por tropas de la Fuerza Regular.

En los cielos de Canadá, el Comando Aéreo continuó su participación en las series de maniobras "Vigilant Overview" de la NORAD. Aviones de caza simulaban la interceptación de bombarderos enemigos que se introducían en el norte de Canadá a través de Alaska y también por las costas este y oeste, con objeto de comprobar los sistemas aeroespaciales de detección y defensa.

#### En Europa

Los caza CF-5 del 10º Grupo Aéreo Táctico del Mando Móvil de Canadá y helicópteros tácticos estacionados en Lahr, Alemania Occidental, apoyaron a 16.000 tropas terrestres aliadas en la operación "Arrow Express" realizada en Dinamarca.

En las maniobras "Carbon Edge", tropas de Canadá, Gran Bretaña, Alemania, Holanda, Bélgica y los Estados Unidos realizaron maniobras de tiro real en los centros de instrucción de Hohenfels y Grafenwohr, Alemania Occidental. El Grupo Aéreo Cana-

diense 1, asignado a la 4ª Flotilla Aliada de la OTAN, realizó las operaciones de apoyo terrestre.

Las tripulaciones del Royal Canadian Dragoons en Lahr, utilizando tanques *Leopard* bajo condiciones simuladas de combate, superaron a las tripulaciones de Bélgica, Gran Bretaña, Alemania, Holanda y los Estados Unidos para llevarse el Trofeo del Ejército Canadiense en el concurso de tiro en Bergen, en el norte de Alemania.

---

#### Visita del Sr. Jamieson a Japón y China

El Secretario de Estado para Asuntos Exteriores Don Jamieson visitó Japón del 24 al 29 de enero y la República Popular China del 29 de enero al 3 de febrero.

En Japón, el Sr. Jamieson visitó por primera vez al Ministro japonés de Asuntos Exteriores Sr. Sunoa Sonoda. También celebró conversaciones con otros dirigentes gubernamentales sobre asuntos económicos y políticos internacionales de interés mutuo y sobre una serie revisada de aspectos de relaciones bilaterales.

La visita a la República Popular China es una devolución de la visita del Ministro de Asuntos Exteriores chino Huang Hua a Canadá el otoño pasado. El viaje brindó al Sr. Jamieson la oportunidad de proseguir las conversaciones útiles mantenidas con el Sr. Huang sobre el desarrollo posterior de relaciones bilaterales entre Canadá y China y sobre importantes cuestiones internacionales.

La visita del Sr. Jamieson coincidió con la gira de la Orquesta Sinfónica de Toronto a Japón y China bajo los auspicios del Ministerio de Asuntos Exteriores, lo que permitió al Ministro acudir a uno de sus conciertos en cada una de las capitales visitadas.

---

#### La EDC financia ventas a Polonia

La Export Development Corporation (Corporación de Fomento a la Exportación) ha concedido una línea de crédito de \$285 millones a Polonia para la adquisición de artículos y servicios canadienses durante los próximos dos años. Las ventas incluirán, probablemente, equipo minero, químico y eléctrico, hoteles y productos marítimos.

El acuerdo, firmado en diciembre entre la EDC y el banco polaco Handlowy W. Warszawa S.A., es una prórroga del protocolo financiero de 1975.

La EDC anunció también la firma de un acuerdo financiero, valorado en \$46,9 millones, de apoyo a la venta de servicios, bienes de capital y equipos para el complejo celulósico polaco Kwidzyn, valorado en \$52,1 millones. Este financiamiento es adicional al que ampara 13 contratos de venta de exportación valorados en \$172.000.000 a favor de exportadores canadienses implicados en el diseño y construcción de tres complejos industriales.

El presidente de la John A. MacDonald manifestó que los acuerdos financieros tienen significado especial para la industria canadiense de equipo forestal que está implicada en el proyecto polaco por más de dos años.

### Enmienda del Plan de Pensión Canadá afecta a divorciados

Los créditos del Plan de Pensión Canadá amasados por un matrimonio durante su sociedad matrimonial pueden dividirse por igual después de su divorcio o anulación de su matrimonio. Esta es una de las varias enmiendas del Plan de Pensión Canadá introducida en julio del último año que entró en vigor el 1 de enero.

Esta disposición ofrece protección para la jubilación y pensión de incapacidad, así como cobertura de supervivencia a cónyuges que, debido a que trabajaban en su hogar, no contribuían directamente al Plan.

La división de los créditos de la pensión podría cubrir todos los años de matrimonio después del comienzo del Plan de Pensión Canadá, en 1966, hasta el año en que se separaron los cónyuges. Sin embargo, durante su matrimonio, deben haber vivido juntos tres años consecutivos, por lo menos, y la solicitud de división de créditos de jubilación debe realizarse dentro de los tres años de la disolución del matrimonio. La disposición se aplica solamente a matrimonios disueltos a partir del 1 de enero de 1978.

También entrarán en vigor varias enmiendas más técnicas del Plan de Pensión Canadá, incluso una disposición que permitirá el pago retroactivo de hasta 12 meses de

los beneficios de jubilación a los solicitantes tardíos. Anteriormente, estos beneficios se pagaban solamente a solicitantes de más de 70 años de edad. Otra enmienda elimina la disminución de beneficios a huérfanos e hijos de contribuyentes incapacitados en familias de más de cuatro hijos.

### Enmiendas no aceptadas

Una enmienda que no entrará en vigor es una disposición que permitiría a los contribuyentes del Plan de Pensión Canadá que abandonan la fuerza laboral para educar a sus hijos pequeños (hasta siete años de edad) desconsiderar estos años de su período de contribución al calcular su derecho a beneficios del Plan de Pensión Canadá. Esta disposición beneficiaría a los contribuyentes ya que, en el momento de su elegibilidad de pensión, no se contarían los efectos desfavorables de varios años de contribución sobre ganancias bajas o prácticamente nulas.

Sin embargo, dado que las principales alteraciones del Plan de Pensión Canadá exigen la aprobación de dos tercios de las provincias de Canadá que, a su vez, contengan dos tercios de la población, Ontario (con un poco más de un tercio de la población) y la Colombia Británica pudieron vetar la enmienda.

Contrariamente a la opinión de Ontario, ciertos estudios actuariales sugieren que esta disposición elevaría la tasa de contribución al Plan de Pensión Canadá en menos de un tercio de un punto en los próximos 50 años.

Otros gobiernos provinciales, el federal y los consejos asesores provinciales sobre la situación de la mujer pueden, en su día, inducir a los gobiernos de Ontario y de la Colombia Británica a volver a considerar su posición.

### Relajamiento de las medidas anti-inflacionarias

El 19 de diciembre pasado, el Ministro de Hacienda Jean Chrétien introdujo en la Cámara de los Comunes enmiendas a la Ley Antiinflacionaria que permitirá la retirada ordenada de los controles sobre precios e ingresos. El proyecto de ley inclu

ye enmiendas anteriormente propuestas pero que no fueron adoptadas por haberse acabado la sesión parlamentaria.

Las enmiendas introducidas por primera vez tratan de proporcionar una transición suave conforme comienza la retirada de los controles el 14 de abril. La primera de estas enmiendas trata de asegurar que las partes interesadas sometan hasta el último momento, la información requerida, ya que el 75 por ciento de las compañías y el 64% de los empleados involucrados no terminan el programa hasta el último trimestre de 1978. Esta enmienda permitirá a la Junta Antiinflacionaria, al Administrador y al Tribunal de Apelación antiinflacionario continuar desempeñando sus funciones el tiempo necesario para asegurar el cumplimiento de la ley. No prorroga el período real de controles más allá del 31 de diciembre de 1978.

Esta enmienda invalida también las "cláusulas antiinflacionarias" incluidas en los contratos durante el período de control. Estas cláusulas autorizaban a los grupos obtener una compensación más elevada una vez terminado el programa por lo que se oponen a los objetivos del programa antiinflacionario y se consideran injustas por los grupos cuyos planes de compensación no incluyen tales condiciones.

Otra nueva enmienda sometida a la Cámara clarifica la definición de "plan de compensación" que ha sido objeto de diferentes interpretaciones en las versiones inglesa y francesa.

Las enmiendas a introducirse

- concederán a las partes un máximo de 30 días para elevar recurso ante el Administrador una vez recibida la notificación de una recomendación de la Junta Antiinflacionaria;
- clarificará la autoridad del Administrador para dar órdenes sobre contradicciones actuales, pasadas o futuras en las líneas orientadoras;
- dará al Gabinete 30 días para tratar de las peticiones de las partes afectadas por las órdenes del Administrador;
- considerará que se han enmendado los acuerdos de compensación, de acuerdo con las recomendaciones de la Junta Antiinflacionaria u orden del Administrador, para prevenir que los grupos reciban un nivel más elevado de compensación tan pronto de-

jen de aplicarse los controles;

- establecerá la fecha del 16 de diciembre de 1975 como la efectiva de la Orden en Consejo que introdujo la aplicación de controles obligatorios a varios grupos que negociaban en conjunto.

### Ahora se identificarán los basureros atómicos

Científicos de la Universidad de Toronto han demostrado una nueva técnica para la medición del radiocarbón, evolucionada a partir de un descubrimiento realizado en la primavera pasada en la Universidad de Rochester. Esta técnica, confirmada independientemente en la Universidad McMaster de Hamilton, revoluciona la metodología de fecha y permite el uso de muestras 1.000 veces más pequeñas que las estudiadas en el pasado.

Esta innovación permitirá la comprobación de cantidades minúsculas de carbón a partir de muestras de agua terrestre, con objeto de determinar la capacidad de almacenamiento subterráneo de desechos nucleares.

El Profesor A.E. Litherland del Departamento de Física de la Universidad de Toronto manifiesta: "El nuevo método que, en mi opinión, es una revolución en el fechado al carbón, tiene implicaciones muy importantes para la arqueología, climatología y la determinación de objetos artísticos. Su éxito es un tributo a la investigación de muchos científicos en física nuclear".

"El desarrollo de la técnica atestigüa el valor de la investigación pura que, a menudo, tiene aplicaciones mucho más avanzadas que su campo original".

Las pruebas compararon resultados de las técnicas de fecha antigua y moderna de cuatro muestras geológicas suministradas por el U.S. Geological Survey cuyas edades variaban de 200 a 40.000 años. Las muestras se tomaron de volcanes y depósitos de la edad del hielo en América del Norte.

El fechado al carbón en el pasado exigía el uso de muestras relativamente grandes del material. De acuerdo con el nuevo método, las muestras se convierten en bióxido carbónico cuya radioactividad se mide por un contador geiger. Dado que el fechado por este método destruye toda la muestra, no se realizaba la .... (Cont. p. 6)

### Encuentro de los Ministros de Defensa Nacional de Italia y Canadá en Roma



Durante su visita a Italia del 12 al 16 de diciembre, Barney Danson, Ministro de Defensa Nacional de Canadá (izquierda) celebró conversaciones con su colega italiano Attilio Ruffini (derecha). Los dos ministros discutieron, entre otras cosas, asuntos relacionados con la OTAN y adquisiciones de material para la defensa. El Sr. Danson fue recibido brevemente por el Primer Ministro Andreotti y también visitó al Ministro de Transporte Vito Lattanzio. Además de Roma, el Sr. Danson visitó Florencia, Turín, Venecia y el Friuli, donde fue recibido calurosamente por las autoridades y miembros de la comunidad en reconocimiento a la ayuda prestada por Canadá a dicha región después del terremoto de 1976.

Ahora se identificarán.....(viene de p. 5)

prueba de objetos de valor científico u otro tipo menores de un miligramo de carbón.

La nueva capacidad de determinación de la fecha significa que se puede probar el carbono del agua subterránea de minas y pozos profundos para determinar si ciertos lugares pueden contener con seguridad desechos nucleares. Solamente aquellos lugares que contienen agua terrestre vieja (30.000 años o más) se consideran seguros para propósitos de almacenamiento de desechos nucleares. Mediante el uso de esta nueva técnica, los científicos pueden identificar ahora nuevos lugares.

\* \* \* \*

### Escuela himalaya ofrece lecciones en autoconfianza y administración agrícola

En las estribaciones del Himalaya y no lejos del monte Everest se encuentra una escuela secundaria moderna que tiene 6.500 pollos en su tejado. Estudiantes de familias indias pobres aprenden matemáticas, no solamente en el aula, sino también practicando administración agrícola.

El espíritu de la escuela es la confianza en sí mismo y su fuerza impulsora es el jesuita canadiense Murray Abraham de Cabo Bretón que ha pasado 29 años en la India.

Los muchachos venden sus productos agrícolas en la localidad Kurseong (cerca de Darjeeling) y se mantiene control de toda la rupia, huevos y polluelos. La escuela cría también vacas, cerdos y cabras.

Un año se instaló una huerta en parte del terreno de juego. Las legumbres se mostraron como parte de la exhibición de otros proyectos escolares durante la exhibición anual abierta a los lugareños que se benefician del conocimiento impartido a ellos por los muchachos.

Gran parte del equipo necesario para estos proyectos se construye en los talleres de carpintería y maquinaria de la escuela. Aquí se construyeron los gallineros de bambú y, lo que es más importante todavía, la escuela fue construida por los estudiantes para reemplazar el edificio dilapidado de 1888.

A partir de 1963, los muchachos dedicaban parte del tiempo de sus estudios a trabajar en las excavaciones de las laderas y fabricaban ladrillos huecos para la construcción. En 1969, el Padre Abraham regresó a Canadá para recaudar fondos para este proyecto de \$570.000. La Dirección de Programas Especiales de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional concedió una subvención de \$100.000 pagadera en cuatro años.

Los últimos planes del Padre Abraham son comprar tierras de los terratenientes ausentes con fondos de familias canadienses que apoyan la escuela para establecer grandes cooperativas para los graduados de la escuela.

Si bien agradece la ayuda recibida de los canadienses, el Padre Abraham hace énfasis en la confianza en sí mismo que ha sido la clave obvia para superar las dificultades de la vida en Darjeeling.

### Noticias artísticas breves

The Dumbells Original es un nuevo álbum de selecciones musicales grabado por el grupo de músicos militares The Dumbells durante sus días de revista de posguerra. El álbum incluye grabaciones originales de Al Plunkett, Red Newman, Jock Holland y Ross Hamilton que se hicieron profesionales después de haber alegrado a sus compañeros del ejército en Francia durante la I Guerra Mundial. La cubierta muestra una vieja fotografía de los Dumbells en su atuendo habitual, dos de ellos vestidos de mujer. La revista *La Leyenda de los Dumbells* que muestra las características y actividades del grupo se presentó con gran éxito en el

Festival de Verano de Charlottetown el año pasado.

### Producción de Ottawa en gira por Francia y Bélgica

La producción *Woyzeck* del teatro francés del Centro Nacional de Artes realizará una gira de cinco semanas por Francia y Bélgica (6 de enero a 11 de febrero) bajo los auspicios del Ministerio de Asuntos Exteriores, de acuerdo con el convenio cultural de Canadá con los dos países. Es la primera vez que se ve en el extranjero una producción teatral del Centro Nacional de Artes.

Esta obra de Georg Büchner fue presentada por primera vez en el Centro Nacional de Artes en 1974 bajo la dirección de Jean Herbiet, director del teatro francés del Centro, en colaboración con el guiñolista Félix Mirbt, después de lo cual hizo una gira en Montreal durante 1975 para regresar al Centro Nacional de Artes en 1976. Esta producción que incluye artistas y marionetas, ha sido uno de los principales éxitos artísticos del Centro.

*Woyzeck* fue presentado en Francia, en Besançon, Mulhouse, Créteil, Macon, Bourges, Nevers, Le Creusot, Dijon, Pontoise, Orléans y Amiens, y en Bélgica en Bruselas y Lieja.

### La Sinfónica de Toronto en gira por China y Japón

La Sinfónica de Toronto salió de Canadá el 21 de enero para realizar una gira de tres semanas por la República Popular China y Japón.

El grupo de 98 miembros, con el director musical Andrew Davis, la contralto Maureen Forrester y el pianista Louis Lortie actuó en Pekín el 30 y 31 de enero y el 1 de febrero; en Shanghai, el 5 de febrero, y en Cantón, el 7 y 8 de febrero. Antes de su llegada a China, la Sinfónica de Toronto dio conciertos en Tokio el 28 y 29 de enero.

Las actuaciones de la orquesta en China constituyen la contribución de Canadá al intercambio cultural Canadá/China que trajo el Ballet de Shanghai a Canadá el pasado mes de mayo. Si bien la Sinfónica de Toronto es la primera orquesta profesional canadiense que visita la República Popular, su camino fue abierto por los intercambios

musicales de marzo pasado de una gira altamente exitosa del grupo Canadian Brass y anteriormente, en 1975, del coro The Men of the Deep de Cabo Bretón.

Los conciertos incluyeron obras de Beethoven, Berlioz, Mahler y Tchaikowsky y de los compositores canadienses François Morel y Sir Ernest MacMillan.

### Noticias breves

El salario mínimo de Quebec ha subido a \$3,15 por hora a \$3,25 por hora. Esta subida se realiza automáticamente de acuerdo con el índice de precios al consumidor y se considera el más elevado en América del Norte.

Durante el año fiscal 1976-77, el Gobierno Federal redujo su cuenta de energía en unos \$30.000.000, a causa de sus medidas de conservación.

El Ministro Federal de Hacienda Jean Chrétien manifestó recientemente que la economía canadiense experimentará en 1978 una tasa de crecimiento, mientras que la tasa de inflación se reducirá del 9 por ciento actual al 6 por ciento. También añadió que el sector privado debería participar más en la resolución de los problemas de desempleo.

El balneario de Mount Agassiz de Manitoba ha sido confirmado como el lugar de los eventos de esquí alpino de los Juegos de Invierno Canadá 1979. De los \$480.000 calculados para la preparación de estos juegos, el gobierno de Manitoba contribuirá un máximo de \$190.000 y el Gobierno Federal \$50.000.

Canadá continuará suministrando a Paquistán artículos esenciales para uso industrial y agrícola mediante un préstamo de desarrollo de \$45.000.000 durante los próximos tres años. El acuerdo ofrecerá artículos tales como aluminio, asbesto, cobre, plomo, papel de periódico, caucho y zinc. En 1973, Canadá concedió un préstamo de \$30 millones en tres años. Dada su eficacia, se ha acordado expandir y acelerar el programa.

Nueva Brunswick se convierte en la segunda provincia, después de Quebec, que busca la categoría de "gobierno participante" en las instituciones, actividades y programas de la Agence de coopération culturelle et technique des pays d'expression française.

Fundada en 1970, la ACCT es una organización internacional cuyos 26 estados miembros buscan la cooperación en los campos de la educación, cultura, ciencia y tecnología mediante el vínculo común creado por el uso del idioma francés. Quebec es miembro de la Agencia desde 1971.

Una carta de Sir Arthur Conan Doyle, creador de Sherlock Holmes, al famoso mágico Harry Doudini ha desaparecido del Houdini Magic Hall of Fame de Niágara, Ontario. La carta robada contenía diez palabras marcadas que, una vez combinadas de acuerdo con un código secreto, producían el mensaje prometido por Houdini, si alguna vez volvía a la tierra. El mago murió en 1926. Se ha ofrecido una recompensa por la devolución de la carta que se encontraba en el museo desde 1968.

El Ministro de Defensa Barney Danson manifestó que el programa canadiense para mejorar su contribución a la defensa de la OTAN mereció elogios durante una reunión de los ministros de defensa de la OTAN. Danson manifestó durante una rueda de prensa que Joseph Luns, Secretario General de la OTAN, mencionó especialmente el programa canadiense de adquisiciones y que estaba muy satisfecho con los compromisos canadienses en progreso.

El 5 de enero, Correos de Canadá entregó una tarjeta navideña enviada el 22 de diciembre de 1937. La tarjeta, franqueada con una estampilla de un centavo del Rey Jorge V y depositada en un buzón de correos de Vancouver, necesitó 40 años y dos semanas para alcanzar su destino.

*Publicado por la División de Información, Ministerio de Asuntos Exteriores, Ottawa KIA 0G2.*

*Se permite la reimpresión de este material, agradeciéndose la mención de la fuente. La Sra. Miki Sheldon, Directora, podrá dar la fuente de las fotografías, si no estuviese indicada.*

*This publication appears in English under the title Canada Weekly.*

*Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada.*

*Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.*